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财经·新闻

10月31日，海康威视交出一份靓丽的“成绩单”：公司前三季度营收277.3

亿元，同比增长31.14%；净利润61.5亿，同比增长26.82%。预计今年全年净

利85.4亿至100.2亿。在2013年营收突破百亿大关后，仅仅四年时间，公司

就向净利百亿大关发起冲刺。海康威视持续高成长的背后，靠的是什么？

成为全球安防行业龙头，但海康威视创始团队依然坚持：

提前储备技术，以创业心态去创新
本报记者 王燕平
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作为海康威视28人创始团队成员之一，

海康威视副总裁贾永华的另一个身份是杭州

海康机器人技术有限公司总经理。这家三年

前才正式组建团队的公司，主营业务为机器

视觉、移动机器人、行业级无人机三大块。海

康机器人是在海康威视内部创业的一家探索

新业务领域的公司，对贾永华来说则是二次

创业。

实际上，对海康威视创始团队来说，二次

创业是个普遍现象。比贾永华更早二次创业

的是海康威视副总裁、萤石 CEO 蒋海青，

2012年就带领团队探索互联网业务，布局视

频监控民用产品；另一位创始团队成员、公司

副总裁礼攀则带领团队，去年成立了杭州海

康汽车技术有限公司，探索汽车电子这一新

领域。海康威视的半年度报告显示，海康机

器人与萤石、海康汽车技术、海康存储等组成

的创新业务，上半年的营收已突破6个亿，同

比增幅达161.66%。

尽管创新业务发展势头迅猛，但海康威

视相关负责人表示，这些创新业务并不仅是

着眼于当下的业绩，更为了三年、五年乃至更

长远的公司发展。确切地说，是为了谋求拓

展未来发展新空间。

海康威视经过10多年的快速发展，已经

给当年的创始团队带来了非常不错的财务回

报，但团队成员目前大部分仍坚守在各自岗

位上，为公司的创新和发展继续贡献自己的

力量。像蒋海青、贾永华、礼攀这样二次创业

的创始团队成员，依然保持着当初创业时的

初心和激情，投身到新业务的探索中，去面对

未知的风险。

“海康威视之所以能成为全球视频监控

行业龙头，并成为全球安防行业龙头，靠的是

‘专业、厚实、诚信’的经营理念，在技术上厚积

薄发；靠的是工匠精神，把产品做细、做好，能

给客户带来价值和回报；靠的是始终保持的创

业心态，做到持续创新。”贾永华的话说出了海

康威视创始团队的心声。

创业，意味着需要艰苦奋斗和积极拼搏

的精神，需要突破原有的思维。正因为这种

创业的心态，这批以工程师为主的创业团队，

对新技术始终保持着一种天然的敏感性，对

行业未来走势具有前瞻性的判断，并影响着

后来的团队成员，形成了独特的“工程师文

化”。10 多年来，在数字化、网络化、智能化

的一次次浪潮中，每一次，海康威视总能及时

抓住机遇，实现跨越发展。

以智能化为例，早在 2006 年，海康威视

就已经投入精力搞研发，贾永华称之为智能

1.0时代。“一直到2013年前，对我们从事智能

研发的团队来说，一直是比较痛苦的事，除了

车牌识别技术获得很好的效益外，其他技术并

没有得到很好的应用。”贾永华说。但正因为

有了智能1.0时代的技术储备，为海康威视下

一次跨越、突破行业发展天花板提供了很好的

技术支撑。当智能2.0也就是AI时代来临的

时候，海康威视以深度学习为基础的智能化产

品很快脱颖而出。这些产品，目前已经在公

安、交通以及企业用户中广泛使用，满足不同

行业安全防护和生产力提升需求。

“海康威视所处的行业是技术密集型行

业，所以我们给自己的定位是一家技术主导

公司，必须要看到几年后的行业技术发展趋

势。”公司副总裁郑一波表示。也因此，海康

威视一直很看重对技术的投入，每年把营业

收入的 7%～8%用于研发；非常重视技术创

新体系的建设，公司现有 2.5 万名员工，其中

研发人员超过 1 万人。“可以自豪地说，我们

的技术储备是国际一流的。”

本报讯 昨天一家主要证券媒体刊登了

一篇评论文章《A 股正酝酿波澜壮阔牛市》，

没想到成了众多投资者吐槽的对象。昨天A

股市场出现暴跌，被券商和专家唱多的诸多

白马股，如贵州茅台、中国平安、格力电器、京

东方等，集体炸了，成为市场下跌的主力军。

昨天大盘跌 78.54 点，跌幅高达 2.29%，为今

年以来的单日最大跌幅。

“看来 A 股市场的德性没改，股票一炒

就糊。今年以来机构抱团炒大白马，如今也

炒糊了。”私募程先生表示，这些大白马股都

是近半年来最红的股票，多数投资者都踏

空。昨天2900多只个股下跌，跌停股数量为

21 只，上涨的仅 310 多只。“其实，注意观察

盘面的朋友应该可以看到，从茅台到京东方，

再到中国平安，再到招商银行等银行股，还有

周二的中信证券，周三的两桶油、中国中车

等，基本上轮涨了一圈，有玩不下去的意思

了。”程先生表示，昨天这样的下跌，意味着大

白马的盛宴要散场了。

国金证券策略分析师李立峰认为，引发

市场调整的一个重要原因是临近年末，诸多

不确定性因素在增加。比如美联储在 12 月

份FOMC会议上大概率宣布加息，进而强化

全球紧缩的预期；九、十月份国债收益率大

涨，引发了市场对资金面供需紧张的担忧等。

“大盘今天一阴呑三阳，主力卖出的力度

很猛。”歌道投资徐嘉隆表示，目前大盘已经

跌破60日线，建议短线空仓。牧容投资代恒

桥预计周五大盘将会在昨天的低点附近震荡

修复，可以留意前期 3330 点一带的支撑力

度、能否尽快有效地收复3350点这一关键点

位。操作上他建议以谨慎为主，留意一些被

错杀、有潜质的中小盘股。本报记者 刘芫信

白马股集体大跌，大盘创年内最大跌幅

本报讯 为鼓励大家少开车，多使用公共交通方式出行，

昨天，支付宝宣布联合各地公交、地铁、铁路系统、网约车、单

车企业和停车管理机构等合作伙伴，共同推出“低碳出行日”，

日期定为每周五。杭州、武汉、青岛三地的公交率先响应，宣

布在今年的每个“低碳出行日”（周五），市民都可以通过刷支

付宝，免费乘坐公交。

杭州公交集团同时还宣布，无论是否是杭州本地市民，如

果乘坐公交车较为频繁，可以在支付宝里为电子公交卡充值，

享受充值100元立减20元的福利，相当于最高8折。

除此之外，杭州、武汉、青岛 12 岁到 85 岁的市民用支付

宝扫码乘坐公交均可以免费获得一份公交意外险。乘客如在

乘坐公交车过程中发生意外，可在支付宝内提交理赔申请，保

险公司复核后会提供1000～50000元不等的赔付。

支付宝方面表示，未来每周五的低碳出行日，会有更多城

市加入进来。目前，杭州、武汉、天津、青岛、嘉兴、抚州等城市

都已实现刷支付宝乘公交，其中，杭州、武汉、抚州等城市更是

实现了全线路支持。据了解，接下来还将有更多城市支持刷

支付宝坐公交车。 本报记者 朱银玲

在杭州坐公交
每周五刷支付宝免费

本报讯 随着数字经济在全球的快速发展，ICT（Infor-

mation and Communication Technology，即信息和通信技术，

是电信服务、信息服务、IT 服务及应用的有机结合）技能已成

为数字社会的核心竞争力之一。昨天，浙江区域华为 ICT 人

才联盟双选会在杭州举办，共有 40 家企业参与，其中不乏浙

江图灵软件、联强国际这样的知名企业。双选会共提供近

300个岗位，共收到简历 261份，与企业达成初步意向的应届

毕业生约100人。

在此之前，主办方已经与许多高校建立了合作关系，在他

们的课程当中植入 ICT 的认证培训内容，为 ICT 人才的培养

打下了一定的基础。记者在现场看到，部分企业在选人方面，

会优先考虑那些受过相关ICT培训的应聘人。据相关负责人

介绍道，相比以前看重单纯的薪资，现在的应届毕业生会同时

考虑自己是否能在所选平台上得到良好的发展。

本报见习记者 楼纯 通讯员 楼春燕

这个招聘会
最看重你的ICT技能

本报讯 昨天中午，浙江万博大数据运营有限公司成立揭

牌仪式暨“义数云”平台上线仪式在义乌国际博览中心举行。

据悉，该公司由浙数文化、义乌市政府、华为三方共同发

起成立，担负着探索使用大数据服务，帮助义乌传统企业转型

升级的使命。其服务于浙江大数据产业建设，以大数据和咨

询能力为依托，培养企业在市场分析、设计、生产、物流、营销

等方面使用大数据决策的习惯，优化企业的组织和流程，从而

帮助企业把握数据科技战略机遇，实现转型升级。

最新上线的“义数云”平台作为义乌市政府重点投入项

目，在实现数据资源汇聚的基础上，推动信息化和智能化建

设，助力义乌打造智慧城市。接下来，义乌将大力推进“企业

上云”，在打造一张大数据时代全新名片的同时，着力培育智

慧产业发展，进一步加强与全国各地区、各城市和国内外企业

的交流与合作，共同探索智慧城市建设新实践。

本报记者 杨晨 龚望平

“义数云”平台正式上线
义乌企业迎来“云时代”


